



石黒建設(株) 社長 善木則夫氏

善木 女性活用ももちろんだが、今はテレビやネットが強く影響を与える時代。しかし、建設業は宣伝しづらく、マスメ

夢や仕事のやりがいをPRした方が、イメージアップにつながる。

村中 業界のイメージアップには、女性の積極的な登用、抜擢が良い。女性が従事することで、仕事のイメージは大きく変わることもある。

木村 実際に設計事務所でも、半分が女性スタッフという企業もある。また、設計の分野は、現場作業を行わないため、女性が入りやすく、職場に溶け込みやすい。

村中 現場の場合だと、トイレや更衣室など設備への配慮が必要となる。

善木 設備への配慮は、コストが大きいかかるものではない。それよりも、男性社会へ女性一人で飛び込む勇気が必要となる。これからは女性も活躍できる。

田中 業界全体のイメージアップといつても様々な業種があるため、ひとまとめに考えるのは難しい。当社でも、住宅設備を売る部署では、インテリアコーディネーターや建築士の資格を持つた女性社員が活躍している。実際に家を建てる際、キッチンやインテリアなどは奥さんのが決定権を持っている。女性社員のほうが同じ目線で考えられるため、適している。

「若手育成」で 「明るいイメージ づくり」が力



司会 次に若手の人材確保について意見を伺いたい。

村中 最近の工業高校の建築科の高卒生は、もののづくりを中心とした授業を受けているため、職人として従事するイメージを持つている。しかし、実際

また、当社は、社員の育成も重視している。具体的には全国的に注目されている会社の見学や、県外の指導者による勉強会の実施だ。技術を習得するには時間や費用がかかるが継続的に実施すべきだ。自社で出来ることは最大限取り組んでいる。

木村

デイアの利用も少し遅れている。今は大手ゼネコンなどがCMを出しているので、そこから興味を持つ人もいる。だが、地元テレビ局でも、中小企業が積極的に宣伝することは難しい。

木村 確かに、CMが最もインパクトがある。大手のハウスメーカーなどは、自社のイメージをCMで作り上げている。会社のことを知らなくてもCMが良いイメージとなり、志望学生の増加につながることもある。大手企業が作り出している明るいイメージを、広く業界全体に波及させていくことも重要だ。

成するため、高卒生が仕事へのギャップを感じ、離職へつながることがある。

田中

この問題を解決するため、高卒生が仕事へのギャップを感じ、離職へつながることがある。

木村 当社では地元の会社としての独自性や経営方針を発信している。特に昨年から、パンフレットや職人が出演するテレビCMを作成するなど、採用方法を工夫している。

福井商工会議所には業界・業種等により9つの部会「理財情報・織維・工業・建設・観光サービス・交通運輸・食料品・流通第一(卸)・流通第二(小売)」を設けている。当誌では、各部会の抱える課題や今後の展望を広く知つて頂くために各部会の活動を紹介しており、今回は建設部会を取り上げる。

【3K(きつい・汚い・危険)】や「雇用条件・待遇が良くない」といったイメージを持たれがちな建設業界。その影響もあり、業界全体として深刻な人材不足に陥っている。こうした中、業界のイメージアップの方法、若手人材の確保と育成をはじめ、今後取り組むべきことについて、建設部会議員企業4社の経営者による意見交換を行った。



司会 まず、建設業界全体のイメージアップについて、意見をいただきたい。

木村 建設業界のイメージアップのため、現場見学会や職人の表彰制度、ポスターやチラシでのPRなど、多くの会社が様々な取り組みを行っている。これらの活動に加えて、さらに学生など若い世代に建設業界へ興味を持つてもらうためには、マンツーマンの指導や家族ぐるみの付き合いなど、もっと深いサービスが求められている。

善木 先日、当社に県内高校の普通科の学生が来社した際、「後世に伝わるものづくり」の価値観と魅力について話したが、大変興味を持ってくれた。仕事の内容だけでなく、その背景や意義を説明することが重要だ。

また、今の若い世代が会社や業種を選択する際、母親の影響が強い。まずは、母親へ業界の内容だけではなく、その背景や意義を説明することが重要だ。

「女性活用」で 業界のイメージアップ

人材を育て、未来へつなぐ

